
L’agricoltura per effetto dei
cambiamenti climatici ha perso
più di 14 miliardi di euro nel
corso del decennio tra produ-
zione agricola nazionale, strut-
ture e infrastrutture rurali. E’
quanto afferma la Coldiretti in
relazione agli ultimi dati diffusi
dalla Nasa e dalla National
Oceanic and Atmospher
Administration (Noaa) secondo
i quali il decennio appena con-
cluso è stato a livello planetario

il più caldo mai registrato dal
1880. La tendenza globale è
infatti evidente anche a livello
nazionale con il 2019 che è stato
il quarto anno più caldo per il

nostro Paese dopo i record di
2014, 2015 e 2018 secondo le
elaborazioni su dati Isac/Cnr.
L’andamento anomalo confer-
ma purtroppo i cambiamenti
climatici in atto che si manife-
stano con una marcata tenden-
za al surriscaldamento ma
anche con la più elevata fre-
quenza di fenomeni estremi
con sfasamenti stagionali, pre-
cipitazioni brevi ed intense ed
il rapido passaggio dal maltem-

po alla siccità. L’eccezionalità
degli eventi atmosferici - evi-
denzia Coldiretti - è ormai
diventata la norma anche in
Italia tanto che siamo di fronte
ad un’evidente tendenza alla
tropicalizzazione. L’agricoltura
è l’attività economica che più di
tutte le altre vive quotidiana-
mente le conseguenze dei cam-
biamenti climatici ma è anche il
settore più impegnato per con-
trastarli.
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Se le nostre Pmi hanno un carico fiscale complessivo che si atte-
sta al 59,1% dei profitti, le multinazionali del web presenti in
Italia, o meglio le controllate di questi giganti economici ubica-
te nel nostro Paese, registrano un tax rate del 33,1 per cento.
Entrambi i dati si riferiscono al 2018. Afferma il coordinatore
dell’Uffici studi della CGIA Paolo Zabeo: “Premesso che i dati
sono desunti da fonti diverse, quindi non comparabili da un punto di
vista strettamente scientifico, e ̀ comunque verosimile ritenere che
sulle piccole imprese il carico fiscale sia quasi doppio rispetto a quel-
lo che grava sui giganti tecnologici presenti in Italia. Un’ingiustizia
che grida vendetta, non tanto perche ́su questi ultimi grava un peso
fiscale relativamente contenuto, ma per il fatto che sulle nostre Pmi il
peso delle tasse e dei contributi e ̀tra i piu ̀elevati d’Europa”. 
Tra i Paesi dell’Area dell’euro, infatti, i dati della Banca
Mondiale ci dicono che solo la Francia (con il 60,7%) registra
una pressione fiscale sui profitti delle imprese superiore alla
nostra, contro una media dei 19 Paesi che utilizzano la moneta
unica pari al 42,8%. Un dato, quest’ultimo, di oltre 16 punti
percentuali inferiore al dato medio presente in Italia. “Se con la
manovra approvata la settimana scorsa abbiamo evitato l’aumento
dell’Iva - dichiara il Segretario Renato Mason - entro la fine di
quest’anno il Governo dovra ̀ trovare altri 20 miliardi di euro per
scongiurare che dal 1° gennaio 2021 si registri un ritocco all’insù sia
dell’Iva che delle accise sui carburanti. In altre parole, anche la pros-
sima finanziaria è in buona parte gia ̀ vincolata da questo impegno
così importante e, pertanto, sarà molto difficile recuperare altre risor-
se per ridurre in misura altrettanto significativa le tasse su famiglie e
imprese”. All’orizzonte, quindi, pare estremamente difficile ipo-
tizzare una riforma che tagli pesantemente il carico fiscale, in
particolar modo alle imprese. Un’operazione che sarebbe gra-
dita ai più, soprattutto a quegli imprenditori che esportano i
propri manufatti in giro per il mondo e ogni giorno sono chia-
mati a misurarsi con concorrenti stranieri che possono benefi-
ciare di livelli di tassazione e di oppressione burocratica sensi-
bilmente inferiori ai nostri. Tornando alla comparazione inizia-
le, quali sono le ragioni per cui le controllate italiane delle prin-
cipali multinazionali del web possono beneficiare di un tax rate
del 33,1 per cento? Per il semplice motivo che la metaà dell’uti-
le ante imposte è tassato in Paesi a fiscalità agevolata che pro-
cura un risparmio fiscale che, nel periodo 2014- 2018, ha sfiora-
to complessivamente i 50 miliardi di euro. Tuttavia, non sono
solo i giganti stranieri del web a sfruttare la fiscalità di vantag-
gio concessa da molti Paesi. Anche i grandi player italiani, da
anni hanno trasferito la sede legale principale, o di una conso-
ciata, all’estero. Stiamo parlando, ad esempio, di FCA, Eni,
Enel, Ferrero, Telecom, Saipem, Luxottica Group, Illy, etc.
Molte holding di casa nostra hanno deciso di spostarsi nei
Paesi Bassi, ad esempio, perchè in questo paese è possibile
beneficiare sia di una legislazione societaria molto favorevole -
che permette agli azionisti storici di avere il doppio dei voti in
assemblea, modalità che consente di difendersi meglio da
eventuali scalate provenienti da investitori stranieri - sia dal
trattamento tributario molto generoso che il governo olandese
riserva a ogni big company disposta ad aprire la sede fiscale ad
Amsterdam. 
Con queste operazioni, formalmente ineccepibili da un punto
di vista fiscale-societario, si è però ridotta la base imponibile di
coloro che pagano le tasse in Italia, penalizzando in particolar
modo le realtà imprenditoriali di piccola dimensione che, a dif-
ferenza delle grandi aziende, non hanno la possibilità di lascia-
re armi e bagagli e trasferirsi altrove. Come abbiamo visto in
precedenza, oltre ad avere la pressione fiscale sulle imprese tra
le più elevate d’Europa, l’Italia è il Paese, assieme al Portogallo,
dove pagare le tasse è più difficile.

Indagine Cgia

Le Pmi italiane
sotto la pressa

del carico fiscale
Pagano più del doppio dei colossi commerciali del web

Ieri notte i volontari della
Protezione Civile di Cerveteri
sono intervenuti sul territorio
in compagnia di due equipag-
gi specializzati in antincendio
per due fuochi accesi da igno-
ti e incustoditi. I roghi si sono
verificati in via di Ceri a
distanza 30 metri l’uno dall’al-
tro. Tra le ipotesi, il desiderio
di poter smaltire potature,
rifiuti e plastica. Sul posto
sono giunti anche i vigili del
fuoco, intenti allo spegnimen-
to e bonifica dell’area.

Venti anni fa moriva Bettino Craxi
Dal ricordo dell’on. Battilocchio a Montecitorio alle parole del dottor Pio De Angelis

Cerveteri - Domani mattina in piazza Aldo Moro le celebrazioni per l’anniversario della morte

di Alberto Sava

La verità è come l’olio, viene sempre a galla.
Venti anni fa moriva in esilio ad Hammamet
Bettino Craxi. Il deputato del nostro territo-
rio Alessandro Battilocchio è intervenuto in
aula a Montecitorio per ricordare al Paese la
figura di Bettino Craxi, statista, politico e
patriota, al centro di una opaca pagina
mediatico giudiziaria. Alessandro
Battilocchio è stato il più giovane eurodepu-
tato a Bruxelles ed oggi è una figura politica
di primissimo piano, è una persona profon-
damente perbene ed un uomo libero, immu-
ne da ‘servo encomio e codardo oltraggio’,

di manzoniana memoria. Sarà la storia a
riportare a galla la verità su Craxi. Cerveteri
domani celebrerà in piazza Aldo Moro il
ventennale della morte di Bettino Craxi Di
seguito le parole che il dottor Pio De
Angelis, scritte in occasione della sua scom-
parsa, avvenuta in Tunisia il 19 gennaio del
2000. Oggi Bettino Craxi riposa nel piccolo
cimitero cattolico di Hammamet da cui in
lontananza si vede l’Italia. ‘La capacità di
comprendere e di agire, e le responsabilità
che queste capacità portano con loro, non
sono cose facili con cui convivere’.

Notte di incendi a Cerveteri,
intervento della Prot. Civile

Due in particolare i roghi appiccati a 30 metri di distanza l’uno dall’altro

Le fiamme accese in via di Ceri. Sul posto sono giunti 
anche i vigili del fuoco della squadra 26A di Cerenova

servizio a pagina 2

Decennio più caldo: danno all’agricoltura
Per effetto dei cambiamenti climatici persi più di 14mld di euro nel corso degli anni



di Alberto Sava

La verità è come l’olio, viene
sempre a galla. Venti anni fa
moriva in esilio ad
Hammamet Bettino Craxi. Il
deputato del nostro territorio
Alessandro Battilocchio è
intervenuto in aula a
Montecitorio per ricordare al
Paese la figura di Bettino
Craxi, statista, politico e
patriota, al centro di una
opaca pagina mediatico giudi-
ziaria. Alessandro Battilocchio
è stato il più giovane eurode-
putato a Bruxelles ed oggi è
una figura politica di primissi-
mo piano, è una persona pro-
fondamente perbene ed un
uomo libero, immune da
‘servo encomio e codardo
oltraggio’, di manzoniana
memoria. Sarà la storia a
riportare a galla la verità su
Craxi. Cerveteri domani cele-
brerà in piazza Aldo Moro il
ventennale della morte di
Bettino Craxi Di seguito le
parole che il dottor Pio De
Angelis, scritte in occasione
della sua scomparsa, avvenuta
in Tunisia il 19 gennaio del
2000. Oggi Bettino Craxi ripo-
sa nel piccolo cimitero cattoli-
co di Hammamet da cui in
lontananza si vede l’Italia. Il
19 gennaio a Cerveteri la com-
memorazione in memoria di
Bettino Craxi. Di seguito l’in-
tervento di Pio De Angelis,
estratto Baraonda. ‘La capacità
di comprendere e di agire, e le
responsabilità che queste
capacità portano con loro, non
sono cose facili con cui convi-
vere.  Oggi più che mai questi
attributi sono più nemici di chi
ci convive che non vantaggi.
Un esempio è stato il compa-
gno Bettino Craxi che all’epo-
ca dello scandalo, per volontà
dei molti potenti internaziona-
li a cui aveva fatto capire che
“l’Italia ERA una nazione
sovrana”, avrebbe dovuto
abbandonare la scena politica
internazionale senza possibili-
tà di replica o di ritorno. E
quale soluzione migliore se
non cancellarlo dallo scacchie-
re politico italiano per impe-
dirgli di nuocere ai poteri forti
europei. Era un uomo speciale
Craxi, o come noi socialisti dei
bei tempi lo chiamiamo ami-
chevolmente “Bettino”. Era

una persona e una personalità
con le sue ombre, come tutti,
allora come oggi, sulla scena
politica. Ma, al di là della sfera
personale e dei propri interes-
si, era un grande uomo e
soprattutto un grande politico
e per questo non avvezzo al
compromesso facile e o alle
scelte di comodo. Molto e per

molto si è detto e scritto su di
lui allora. E oggi tutto torna
perché, tra 3 giorni il 20-1-
2020, ricorrerà il ventesimo
anniversario dalla sua morte.
Allora fu protetto da pochi e
condannato da tutti per il suo
ruolo nel colossal della politi-
ca italiana corrotta. Oggi, che
la politica italiana non è più

un colossal ma una commedia
a basso budget con attori scar-
si per preparazione e spessore,
il suo ruolo e il suo valore
sono apprezzati. E chissà che
tra qualche anno anche per lui
non si usi la frase: “quando
c’era Lui”. Sta di fatto che
Bettino Craxi fu “semplice-
mente” eliminato dalla scena

politica, semplicemente per-
ché, per peso politico e prepa-
razione, avrebbe potuto intral-
ciare i progetti di tutti quegli
“europeisti sbagliati” che
senza di lui hanno avuto
campo libero. Quelli che senza
di lui ci hanno portato la
moneta unica. Quelli che,
senza di lui e chi era come lui,

hanno indirizzato l’Unione
Europea verso una politica di
pacifica convivenza con i paesi
del medio oriente. Quella poli-
tica che oggi ha piegato l’Italia
e solo Italia, sotto il peso del
debito pubblico, dell’ingover-
nabilità, dell’immigrazione.
Anche Craxi ha avuto le sue
colpe sia chiaro. Ma, con il
senno di poi, il suo più grande
errore fu solo di illudersi che
ragionevolezza e onore avreb-
bero prevalso e che il caso
politico del “finanziamento
illecito” dei partiti, diffuso e
radicato ancor prima che egli
si affacciasse alla politica, si
sarebbe ridotto a ciò che era e
che non avrebbe invece segna-
to per sempre la fine della
nazione Italia. Tanto più che
tale fenomeno altro non era
che l’inevitabile effetto dege-
nerato dell’usanza avviato
dagli americani, subito dopo
la costituzione della
Repubblica, dei famosi pacchi
di pasta ed “altro” regalati a
chi li appoggiava. Ma così è
stato, quel caso ha distrutto
lui, gli altri uomini politici del
suo tempo ed i 5 principali
partiti italiani dell’epoca, i soli
cinque baluardi tra la nostra
bella nazione e i nuovi proget-
ti degli “europeisti”.
Un’ultima cosa desideriamo
aggiungere noi vecchi sociali-
sti, un monito per chi oggi
scrive la cronaca di quei tempi
e per chi domani la imparerà
da quegli stessi testi: che nes-
suno dotato di un minimo di
pudore ed onesta parli di lati-
tanza, perché latitante è colui
che scappa agli effetti dell’ap-
plicazione della Giustizia,
mentre esiliato è colui che si
sottrae agli effetti della stru-
mentalizzazione della giusti-
zia per scopi avversi all’inte-
resse collettivo.Oggi forse,
grazie al film di Amelio e alla
superba interpretazione di
Pierfrancesco Favino, la crona-
ca di oggi, quella stessa che
domani sarà storia, ha iniziato
a restituire a Craxi ed al PSI
onore, rispetto e giustizia. Per
fare la nostra parte in questo
cambiamento Vi invitiamo a
partecipare alla commemora-
zione che si terrà il 19-1-2020
domenica alle 11 in piazza
Aldo Moro a Cerveteri davan-
ti il Monumento ai Caduti”.

Domenica cerimonia da non perdere in Piazza Aldo Moro alle ore 11
Venti anni fa moriva in esilio
ad Hammamet Bettino Craxi

Proseguono oggi i Festeggiamenti
per Sant’Antonio Abate: dalle ore
14:00 carri e animali partendo dal
Parco della Legnara sfileranno per
le vie del Centro Storico. A seguire,
si terrà la benedizione del fuoco
presso la Cuppoletta di
Sant’Antonio e processione verso
la Chiesa con la Statua del Santo e
poi l’attesissima benedizione degli
animali. 
A seguire, in Piazza Santa Maria,
giochi, maschere e distribuzione di
panini, vino, e dei dolci tipici del
Carnevale. Anche quest’anno, la

tradizione regala la celebre Festa di
Sant’Antonio Abate, che a
Cerveteri rappresenta, dopo San
Michele Arcangelo, un vero e pro-
prio patrono cittadino. Per l’occa-
sione, l’Associazione Massari
Ceretani, Le Signore del Rione La
Boccetta, la Confraternita del S.S.
Sacramento e la Parrocchia Santa
Maria Maggiore, con il patrocinio
dell’assessorato alle Politiche
Culturali del Comune di Cerveteri,
ha organizzato una giornata di ini-
ziative per tutta la famiglia. 
“La Festa di Sant’Antonio Abate è

un appuntamento importante per
la nostra Città - ha detto
l’Assessora alle Politiche Culturali
del Comune di Cerveteri Federica
Battafarano - che risponde sempre
con una partecipazione grandissi-
ma, e che vede nel nostro Centro
Storico tante famiglie e soprattutto
tanti bambini. Invito la
Cittadinanza di Cerveteri a parteci-
pare alle iniziative in compagnia
dei propri animali domestici e rin-
grazio gli organizzatori per l’impe-
gno sempre dimostrato in questa
occasione”.

Oggi dalle 14 carri e animali sfileranno per le vie del centro storico

Sant’Antonio Abate, prosegue la festa
Nonostante il successo del Presepe Vivente al Parco della
Legnara e i concerti che hanno animato, seppure per pochis-
simi, piazza Aldo Moro il 31 dicembre e il 1° gennaio, gli
eventi natalizi organizzati dall’amministrazione comunale
non hanno soddisfatto, del tutto, i cittadini. Specie i residen-
ti delle frazioni che, ancora una volta l’aria del Natale, nelle
frazioni di appartenenza, non sono riusciti a respirarla a
causa della penuria di eventi in loco. E così, per cercare di
ridare lustro alle festività e alle celebrazioni del territorio, ora
i cittadini sono pronti a rimboccarsi le maniche e a mettersi
in gioco. E’ pronto a prendere forma, infatti, un comitato
spontaneo, disomogeneo che avrà il compito di andare a sop-
perire alle mancanze organizzative e logistiche dell’ammini-
strazione comunale. L’idea è partita dai social e sta già rice-
vendo diverse adesioni.

Pronto a prendere forma
un comitato spontaneo 
per ridare lustro alle festività
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Questo il dato emerso dai controlli effettuati
dalla polizia municipale di Cerveteri.
Automobilisti individuati grazie alle telecame-
re poste in diverse zone del territorio comuna-
le, come ad esempio quelle sulla via Aurelia.
Agli automobilisti indisciplinati ora l’ingrato
compito di pagare la sanzione amministrativa.
Ma non tutti a quanto pare sarebbero degli irre-
golari. Come spiegato dal comandante della
Polizia municipale Cinzia Luchetti, alcuni di
questi avrebbero infatti affermato di aver già
pagato l’assicurazione, che però non risultereb-
be a causa di ritardi nell’aggiornamento degli
archivi. A loro spetterà comunque dimostrare
di non essere nel torto.

450 auto fuorilegge: dato
allarmante emerso dai 
controlli della Polizia Locale

“Sono costretta a tornare su un argomento già pre-
cedentemente divulgato, per ribadire che ho dato
disposizioni al Dipartimento Edilizia scolastica
della Città metropolitana di prolungare l’accensio-
ne dei riscaldamenti anche durante le recenti
vacanze per il personale scolastico che lavora e per
evitare il blocco delle caldaie alla ripresa delle
lezioni. All’interno dell’Istituto “E.Mattei” di
Cerveteri, ieri mattina, nonostante la ditta incarica-
ta abbia rilasciato un rapporto tecnico di interven-
to, certificando le temperature ottimali, abbiamo
riscontrato un blocco del bruciatore della caldaia
che ha ritardato la partenza dei riscaldamenti. Si è
data disposizione che per i prossimi giorni, tutte le
mattine, un tecnico della ditta di manutenzione si

recherà a scuola per verificare se tutto sia funzio-
nante. Le misure adottate da Città metropolitana
per gli oltre 350 istituti scolastici che gestiamo sono
state coordinate e monitorate anche nei giorni
festivi. Debbo sinceramente ringraziare gli uffici, i
tecnici e le ditte che sono stati a disposizione e i
tanti Dirigenti Scolastici che hanno manifestato a
me personalmente e agli uffici la bontà del provve-
dimento che non ha interrotto il riscaldamento
nelle scuole di nostra competenza anche nei giorni
di vacanza. Continueremo a controllare e rispon-
dere ad eventuali criticità, con cura e celerità”. Lo
dichiara il vice-sindaco e delegata alle politiche
scolastiche di Città metropolitana di Roma, Teresa
Zotta. 

Nonostante i controlli disagi per alunni, il personale docente e non docente

Riscaldamenti: bruciatore in blocco al Mattei

Rissa tra compagni alla
Regione Lazio. Bel casino alla
Pisana. Soprattutto nelle poli-
tiche sociali. Che sono ridotte
al nulla. Zingaretti e compagni
stanno facendo “un casino che
la metà basta, con il blocco dei
servizi assistenziali. Che
riguardano persone malate - e
non giovani atleti - nei distret-
ti socio sanitari a causa dei
soliti, odiosi ritardi burocrati-
ci”. Ne dà notizia la pagina Fb
7Colli, sito attento alle que-
stioni romane e regionali.
“Togliatti sarà stato pure il
Migliore, ma a quanto pare
Zingaretti e i suoi compagni di
paese sono lontani dal loro
Maestro”: è la critica trancian-
te. Chiara Colosimo di Fdi “Ci
ha messo il naso ed è uscita
fuori una furibonda rissa tra
compagni. La regione, con
l’assessore Troncarelli deve
dare i soldi stanziati ai distret-
ti. Attraverso una delibera
regionale, che di solito si
approvava a metà novembre,
per far si che i comuni potesse-
ro preparare il tutto per il
primo gennaio. Risultato: i

servizi latitano. Le ripercus-
sioni sono devastanti: “Vallo a
raccontare a una mamma, che
ha due figlioletti di 9 e 6 anni
che combattono con il morbo
di Batten. Una malattia neuro-
vegetativa che non li fa cam-

minare né parlare né stare
seduti. Muovono solo gli
occhi. Ha bisogno di assisten-
za continua, ma non sa dove
sbattere la testa. Lei vive nei
dintorni di Cerveteri e le capi-
ta di leggere lo scontro politico

FdI alla Pisana denuncia le ripercussioni sui territori con risvolti drammatici a Cerveteri
Blocco dei servizi assistenziali:
rissa tra compagni alla Regione

Cerveteri replica 
allo schiaffo regionale,
parla l’ass. Cennerilli
Non un problema di quantità ma di tempistiche. Continua il
botta e risposta sul blocco dei progetti del distretto socio
sanitario dedicati ai più “deboli”. Dopo l’intervento del Pd di
Ladispoli e la posizione dell’assessore alle Politiche sociali di
Cerveteri, sui motivi che hanno portato a un blocco dei servi-
zi, a intervenire sull’argo-
mento è stato l’assessore al
welfare della Regione
Lazio Alessandra
Troncarelli, che ha puntato
i riflettori anche sulla
somma messa a disposi-
zione del distretto per
allontanare dalla Pisana
responsabilità sui disagi
che si stanno vivendo a
Ladispoli e Cerveteri. Il
problema - ha però tenuto
a precisare l’assessore
ceretano Cennerilli - non è
attribuito alla quantità, ma
alle tempistiche. La delibe-
ra regionale per l’affida-
mento della somma al
distretto è arrivata - ha infatti sottolineato - a fine dicembre
anziché a novembre». In questo modo i comuni interessati
non hanno avuto il tempo necessario per poter redigere gli
atti necessari all’affidamento dei servizi o a provvedere a
prorogare gli affidamenti già in essere per evitare lo stop
degli stessi. Questo dunque, e non la quantità dei fondi ero-
gati da parte della Regione Lazio, ha causato i disagi che pur-
troppo, ad oggi si stanno riscontrando sul territorio.

Nella foto, Francesca Cennerilli
Nella foto, Chiara Colosimo

incredibile, quando si tratta di
problemi che aggravano dav-
vero la vita di famiglie dispe-
rate”. A Ladispoli governa la
destra e il Pd se la prende con
il Comune per l’assenza di
assistenza. La giunta ribatte,
giustamente, che hanno sba-
gliato comune, perché l’ammi-
nistrazione capofila del
distretto è Cerveteri. Che è
zingarettiana e non sa come
uscirne. Quelli del Pd di
Ladispoli devono fare retro-
marcia. Una storia incredibile.
Sarebbe stato facile montare
su questa storia di “compagni
contro” una polemica squisi-
tamente politica. Per Fratelli
d’Italia, invece, conta soprat-
tutto la soluzione di un pro-
blema grave. Che mette in
ginocchio i malati e le loro
famiglie. Dice Chiara
Colosimo: “Ancora una volta
dobbiamo registrare l’ennesi-
mo disservizio regionale in
tema di politiche sociali. Ciò
che sta accadendo nei Comuni
di Ladispoli e Cerveteri è ver-
gognoso e senza scusanti. A
causa di ritardi burocratici
sono stati bloccati i progetti
che implementano i servizi
sociali esternalizzati erogati
dai distretti territoriali”.
Prosegue Colosimo: “Per que-
sto ho intenzione di presenta-
re un’interrogazione urgente
al presidente Zingaretti e
all’assessore alle Politiche
sociali, Alessandra
Troncarelli. Per capire di chi è
la colpa del ritardo che sta cre-
ando situazioni di drammati-
co disagio. E meno male che la
denuncia è partita proprio dal
partito democratico di
Ladispoli; altrimenti gli amici
di Zingaretti, pur di non assu-
mersi la responsabilità, avreb-
bero detto che sono faziosa”.
Speriamo che ora si sbrighino.
Fosse anche solo per quella
povera madre, è l’auspicio di
tutti.
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Programmazione
degli interventi
verde 20-24 gennaio

“Quale sarà il futuro dell’intelligence?”
Se ne parla il 31 gennaio al Granarone
Presentazione del libro di A.C. Vilasi, organizzato dalla Biblioteca
Quale sarà il futuro dell'intelligen-
ce? Per essere davvero funziona-
le, in un'era d'incertezza quale
quella che stiamo vivendo,
l'intelligence deve essere in
grado di sviluppare e soste-
nere una strategia per
gestire la conoscenza a
livello globale, poiché
allo stato attuale la conoscen-
za e la copertura informativa
costituiscono un'esigen-
za vitale per la sicurez-
za e la prosperità di
qualsiasi Paese. Di
questo, se ne parle-
rà venerdì 31 gen-
naio alle ore 18:00
presso l’Aula
Consiliare del
Granarone a
Cerveteri, dove la
Biblioteca comunale ha
organizzato la presenta-
zione del libro di
Antonella Colonna Vilasi
"Il futuro dell'Intelligence", e
che vedrà la partecipazione
del cittadino di
Cerveteri, il
Security Analyst
Elias Trogu.

L’ingresso all’iniziativa è gra-
tuito. “Un nuovo appunta-
mento culturale organizzato

dalla nostra Biblioteca
comunale, sempre attiva e

propositiva quando si
tratta di promozione
e diffusione della
lettura - ha dichia-

rato l’Assessora
alle Politiche

Culturali
Federica

Battafarano - quello della scrittrice Antonella
Colonna Vilasi è un libro attuale, che parla
della società di oggi, di come si sta evolven-
do, un viaggio tra politica ed economia. Un
momento di dibattito interessante, soprattut-
to in un'era d'incertezza quale quella che stia-
mo vivendo, dove in alcune zone del mondo
soffiano imponenti venti di guerra tra le
grandi potenze. Un incontro di grande inte-
resse al quale la cittadinanza tutta è invitata a
partecipare”. “Con l’occasione - conclude
l’Assessora Battafarano - ci tengo a fare un
ringraziamento al personale della nostra
Biblioteca, Floriana Amadei, Gea Copponi e
Elena Polzelli, che oltre a svolgere quotidia-
namente uno straordinario lavoro all’interno
della Biblioteca comunale, propongono sem-
pre nuove iniziative non facendo mai manca-
re il proprio sostegno agli appuntamenti cul-
turali della nostra città”. Antonella Colonna
Vilasi, nata a Civita Castellana e residente a
Roma, è docente di intelligence in Svizzera e
come esperta di sicurezza tiene conferenze e
lezioni in varie agenzie ed università europee
e mondiali. Non è tutto. Antonella Vilasi è
stata una pioniera in altre attività. Come scrit-
trice è stata la prima a livello europeo ad aver
pubblicato una trilogia sui temi dei servizi
segreti ed è l'unica italiana a scrivere spy sto-
ries. In più tante sono le riviste specializzate,
che richiedono i suoi contributi. Come gior-
nalista collabora a Panorama.it e Libero.it.

La Multiservizi Caerite comunica che è online la programmazione setti-
manale del servizio di manutenzione del verde pubblico. Gli interventi,
programmati nei giorni dal 20 al 24 gennaio, riguarderanno in partico-
lare Cerveteri, Campo di Mare, Cerenova, Borgo San Martino, I Terzi,
Ceri e Valcanneto. Una settimana intensa con taglio erba nelle scuole del
territorio,  pulizia del verde nei parchi pubblici, diversi interventi di
potatura di arbusti e messa in sicurezza. A Cerenova in via Fregene
saranno potati alcuni eucalipti e pioppi. La pubblicazione dell'agenda
settimanale del verde, così come l'agenda mensile e i report delle attivi-
tà svolte rientrano nella volontà della Multiservizi di rendere il servizio
sempre più efficiente e trasparente per la cittadinanza. A partire dalla
seconda metà del 2016 ad oggi questo servizio consente al cittadino di
risalire ad ogni singolo intervento svolto in qualunque giorno, avendo
a disposizione informazioni su quante ore, quali e quanti operai, quali
mezzi e attrezzature sono servite per la singola lavorazione, anche di
una durata di soli 10 minuti. Ad oggi sappiamo, ad esempio, che la
superficie erbosa su cui Multiservizi esegue il taglio erba, è pari a circa
257.528 mq. Si tratta di 26 ettari dislocati su 13.400 ettari totali di super-
ficie comunale. Le cunette stradali si estendono per 327.784 mq (32 etta-
ri). Non calcolando le campagne cervetrane, il verde orizzontale gestito
da Multiservizi corrisponde quindi al 12% di tutta la superficie del ter-
ritorio urbanizzato di Cerveteri. Al tema alberature si collegano i dati
riguardanti il patrimonio arboreo di Cerveteri, disponibili online. La
mappa del censimento di Cerveteri, Cerenova, Campo di Mare è con-
sultabile al seguente link, mentre la mappa del censimento di
Valcanneto, I Terzi, Borgo S. Martino, Ceri e Sasso qui. La mappatura
digitale del patrimonio arboreo pone l'amministrazione di Cerveteri tra
le poche in Italia ad aver ottemperato alla legge n. 10 del 2013 che pre-
vede che tutti i comuni sopra i 15mila abitanti si dotino di un catasto
delle alberature, ma soprattutto fra le pochissime realtà ad aver mappa-
to tutti i dati del verde pubblico. Lo comunica in una nota l'Ufficio
Stampa di Multiservizi Caerite.
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“Abbiamo appreso con interesse che il famoso
attore e regista Michele Placido tra poche settima-
ne inizierà le riprese di una fiction televisiva dedi-
cata a Caravaggio. Si stanno effettuando in questi
giorni i sopralluoghi sulle location scelte dalla
produzione, ci auguriamo che anche il litorale di
Ladispoli ed in particolare la zona del Castello di
Palo Laziale dove Caravaggio fu imprigionato
appena sbarcato dalla feluca proveniente da
Napoli, saranno scelte da Michele Placido per la
serie televisiva”. Con queste parole il sindaco
Alessandro Grando ha lanciato un appello al regi-
sta pugliese, spiegando come il litorale di
Ladispoli non possa essere escluso da una fiction

che si pone l’obiettivo di ristabilire la verità stori-
ca dei fatti e degli eventi che precedettero di pochi
giorni la morte del grande pittore. “Da tempo –
prosegue il sindaco Grando – la città di Ladispoli
ha avanzato la tesi che Caravaggio possa aver vis-
suto le ultime ore della sua vita sul nostro litorale
dopo essere stato scarcerato dalla fortezza
Odescalchi i primi giorni di luglio del 1610. Un
episodio attestato in modo esauriente dal com-
pianto professor Vincenzo Pacelli dell’università
di Napoli che aveva rinvenuto tutta la documen-
tazione dello sbarco ed arresto di Caravaggio a
Palo Laziale nell’Archivio del Vaticano una deci-
na di anni fa. Pubblicando un libro nel quale illu-

strava in modo inequivocabile la presenza di
Michelangelo Merisi sulla costa dell’attuale
Ladispoli.  Il rapporto tra Ladispoli e Caravaggio
è sempre stato molto stretto, in più occasioni
l’amministrazione comunale ha sollevato dubbi
sulla ricostruzione storica degli eventi che porta-
rono alla presunta morte del grande pittore a
Porto Ercole. Invitiamo ufficialmente Michele
Placido e tutta la produzione della fiction a
Ladispoli per visitare i luoghi dello sbarco e
vagliare l’ipotesi di girare alcune scene a Palo
Laziale per offrire una versione completa dei fatti
che accaddero pochi giorni prima della morte di
Caravaggio”.

“Invitiamo Michele Placido a visitare i luoghi 
dove Caravaggio visse le ultime ore della sua vita”

Proseguono le iniziative di solidarietà per
Marco e Francesco, i due fratellini di
Valcanneto affetti dalla malattia di Batten.
Prossimo appuntamento l’1 febbraio dalle
17 alle 19.30 con il corso di disostruzione
delle vie aeree. L’offerta minima per parte-
cipare al corso sarà di 10 euro. Il ricavato
andrà interamente alla famiglia Camerini.
L’appuntamento è alla biblioteca comuna-
le di Ladispoli “Peppino Impastato”. Al
termine del corso sarà rilasciato un attesta-
to di partecipazione. Per informazioni si
possono contattare i numeri 39337191910 e
3401818196

Ancora solidarietà 
per piccoli fratelli
Marco e Francesco

Riceviamo e pubblichiamo - E’
di circa un mese fa un comuni-
cato della Regione Lazio che
stanzia per i distretti socio-
sanitari 112 milioni, volti a
potenziare tutti i servizi per le
categorie svantaggiate (disabi-
li, minori anziani, povertà etc).
Oggi l’Assessore regionale
Troncarelli interviene confer-
mando aumenti dello stanzia-
mento annuale (per il nostro
distretto circa 100.000 euro in
più). Siamo soliti lamentarci
che i soldi non ci sono….questa
volta sembra non sia così.  Ma
la Troncarelli va oltre e detta-
glia anche gli interventi svolti.
Non tutti sanno che da quasi 20
anni, non da ieri, la Regione ha
individuato il distretto, non il
singolo comune, come destina-
tario delle risorse per il welfa-
re, anzi i servizi sociali tutti
devono essere gestiti dal
distretto. Il nostro distretto è
composto da due soli comuni
Ladispoli e Cerveteri: l’organo
decisionale (comitato istituzio-
nale) è composto al 50% per
ciascuno dai due comuni: in
concreto i due sindaci o i loro
delegati devono collaborare in

maniera paritaria, se vogliono
utilizzare i fondi e se vogliono
rispondere ai bisogni della
popolazione più fragile. Oltre
al Comitato Istituzionale la
Regione ha chiesto ai distretti
di istituire ”l’ufficio di Piano”
come organo tecnico/ammini-
strativo, anch’esso dovrebbe
essere composto parimenti da
personale messo a disposizione
dai due comuni. Le procedure
amministrative per l’affida-
mento dei servizi, decise da
ambedue i comuni, sono a cari-
co del comune capofila. La
Regione Lazio nel 2011 con la

legge n.11 ha sancito un nuovo
sistema di interventi e servizi
sociali e da allora chiede ai
distretti un salto di qualità, in
accordo con la ASL, in partico-
lare con distretto sanitario.
Come definire le priorità
rispetto ai tanti bisogni emer-
genti nei territori?  Bisogna
ascoltare chi lavora nel settore,
chi vive i problemi, le associa-
zioni, le organizzazioni sinda-
cali, le parrocchie...In che
modo? Attraverso tavoli di
lavoro. I servizi poi affidati a
terzi vanno monitorati, valuta-
ti, va compreso se riescono a

soddisfare i bisogni dell’utenza
per i quali sono stati creati. Per
fare ciò bisogna avere persona-
le sufficiente e competente. A
che punto siamo qui da noi?
Sappiamo che ci sono difficol-
tà: alcuni servizi si sono ferma-
ti e utenti e lavoratori a casa,
parte dei fondi non utilizzati,
personale scarso. 
Non ci interessa la polemica né
lo scarico di responsabilità,
preso atto che da sempre la
responsabilità è divisa tra due
soli comuni al 50%.  Vogliamo
capire se si sta facendo di tutto
per superare l’impasse:

L’ufficio di piano funziona a
pieno ritmo? Ha risorse umane
adeguate (almeno 4/5)? Ci
risulta di no. Va subito raffor-
zato; Si sta provvedendo a rin-
novare il bando per il program-
matore (bando scaduto a
dicembre) che pure ci risulta
avesse fatto un ottimo di lavo-
ro nel reperimento di risorse
aggiuntive?  Il concorso per
l’assunzione di due assistenti
sociali part time a Ladispoli a
che punto è? Di assistenti
sociali ce ne dovrebbe essere
almeno 4, oggi ci risulta che
non ci sia nessuno. Il distretto

sanitario collabora e come? I
servizi socio-sanitari territoriali
(consultori, csm, tsmree) sono
tutti in affanno per scarsità di
personale; è previsto il loro raf-
forzamento? A Cerveteri il
nuovo dirigente ha competen-
ze nell’ambito sociale?  Le poli-
tiche sociali si occupano di per-
sone i cui bisogni sono fonda-
mentali  a volte per la loro
sopravvivenza, le famiglie con
problemi hanno bisogno di
punti di riferimento stabili, gli
sportelli (come quello di con-
trasto alla violenza di genere)
hanno bisogno di continuità.
Quando il Comune capofila era
Ladispoli, i servizi non si sono
mai interrotti. Questo è un set-
tore in cui non ci interessa la
polemica politica: ci interessa
che i problemi si risolvano. Ma
per fare ciò i due comuni devo-
no operare in sintonia... come
un “tutt’uno”... Qualcuno in
questi mesi ha rilanciato l’op-
portunità di unire i due comu-
ni... beh nel sociale per legge
sono già uniti. Serve in tal
senso la consapevolezza degli
amministratori.

Circolo PD Ladispoli

Prosegue il botta e risposta a distanza tra il Partito Democratico e l’assessore Lucia Cordeschi

PD: “Sociale, siamo alle comiche”
“Volevamo un confronto serio e l’assessore alle Politiche Sociali scambia lucciole per lanterne”

Riceviamo e pubblichiamo - Da giorni ormai le amministrazioni di
Cerveteri e di Ladispoli e la regione Lazio si rimpallano le responsa-
bilità del blocco dei servizi del distretto socio sanitario del nostro terri-
torio. Questa situazione, oltre che grave per i cittadini, sta diventan-
do veramente grottesca. Da una parte, infatti, c’è Cerveteri che è il
Comune capo fila del distretto che scarica la responsabilità sulla
regione e dall’altra quest’ultima afferma che lei ha fatto il dovuto e
che i responsabili sono i comuni. A ciò si aggiunge anche la polemi-

ca, tutta politica, tra le due amministrazioni comunali. A nostro avviso
sono inaccettabili entrambe le versioni perché compito prioritario
delle amministrazioni locali è quello di assicurare servizi adeguati e
in continuità ai cittadini e non perdere tempo a litigare. Se ci sono
dei problemi si devono risolvere immediatamente evitando di gioca-
re allo scambio reciproco di responsabilità, a beneficio degli utenti e
dei lavoratori del settore.

Potere al Popolo Ladispoli Cerveteri

Blocco dei servizi del distretto socio sanitario, 
Potere al Popolo: “Non si gioca sulla pelle dei più deboli”
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Dopo il successo del primo Open
Day, l’Istituto Alberghiero di
Ladispoli torna ad aprire le porte al
pubblico per presentare la sua sto-
ria e le sue strutture. Domenica 19
gennaio, dalle ore 9:30 alle 12:30,
secondo appuntamento in via
Federici con la Dirigente Scolastica
Prof.ssa Vincenza La Rosa, con i
membri della Commissione
Orientamento  Prof.ssa Valeria
Mollo, Prof.ssa Giovanna
Albanese, Prof. Renato D’Aloia,
Prof.ssa Carmen Piccolo e con le
Funzioni Strumentali, Prof.ssa
Rosa Torino, Prof. Antonio
Gismondi e Prof. Carlo Narducci.
Al desk, per le informazioni, sarà
presente l’Assistente tecnica
Tiziana Feliciano. Si ricorda che il
termine per le iscrizioni relative
all’a.s. 2020/2021 è stato fissato dal
Miur al 31 gennaio 2020. Le doman-
de potranno essere presentate dalle
ore 8.00 del 7 gennaio 2020 fino al
31 gennaio.  In applicazione del-
l’art.7, comma 28 del Decreto Legge
n. 95/2012, convertito dalla Legge
n.135/2012, le iscrizioni dovranno
essere effettuate esclusivamente on
line per tutte le classi iniziali dei
corsi di studio. Le famiglie potran-
no registrarsi sul sito www.istru-
zione.it/iscrizionionline/, seguen-
do le indicazioni presenti. Il siste-
ma “Iscrizioni on line” si farà carico
di avvisare le famiglie, via posta
elettronica, in tempo reale, dell’av-

venuta registrazione o delle varia-
zioni di stato della domanda. In
sede di presentazione delle istanze
di iscrizione on line, le famiglie
possono presentare una sola
domanda di iscrizione e indicare
fino ad un massimo di altri due
Istituti di proprio gradimento, cui
indirizzare la domanda nel caso in
cui l’Istituzione di prima scelta non
avesse disponibilità di posti per
l’anno scolastico 2020/2021.
Prossimo appuntamento, dunque,
il 19 GENNAIO (sempre dalle 9.30
alle 12.30) all’Istituto Alberghiero
di via Federici a Ladispoli
(https://www.isisdivittorio.edu.it
/). Vi aspettiamo! A questo link
tutte le informazioni utili per le
iscrizioni: https://www.istruzio-
ne.it/iscrizionionline/
L’Istituto Alberghiero di Ladispoli
nasce come succursale dell’Istituto
Professionale Statale dei Servizi
Alberghieri e di Ristorazione di Tor
Carbone in Roma, una delle prime
Scuole Alberghiere del Lazio.
Divenuto autonomo, è ospitato
oggi nella nuova sede di via
Federici (nella vasta area adiacente
alla Biblioteca Comunale), inaugu-

rata nel gennaio del 2013, con ampi
laboratori all’avanguardia per
attrezzature e dotazioni tecnologi-
che.  Ottima la posizione
dell’Istituto rispetto ai maggiori
assi ferroviari e viari. Per coloro che
provengono da Roma o da
Civitavecchia, è possibile raggiun-
gere la scuola in treno. La stazione
di Ladispoli è in posizione centrale,
a pochi minuti dall’Istituto. In auto-
bus, le fermate sono altrettanto fun-
zionali e vicine alla sede scolastica.
In automobile, si possono percorre-
re la Via Aurelia o l'autostrada
Roma - Civitavecchia. I collega-
menti con Cerveteri e le altre locali-
tà lungo la via Aurelia sono garan-
titi dal servizio degli autobus di
linea. Dal mese di Settembre 2016
sono state, inoltre, attivate tre
nuove corse in orario scolastico che
collegano Ladispoli al comprenso-
rio del Lago di Bracciano. L’Istituto
Alberghiero consente di raggiunge-
re, insieme ad adeguate competen-
ze professionali, una preparazione
culturale approfondita, idonea sia
alla prosecuzione degli studi (uni-
versitari o di formazione tecnica
superiore), sia all’ingresso nel

mondo del lavoro. Il diplomato ha
specifiche competenze tecniche,
economiche e normative nelle filie-
re dell’enogastronomia e dell’ospi-
talità alberghiera, nei cui ambiti
interviene in tutto il ciclo di orga-
nizzazione e gestione dei servizi.
Utilizzando le più moderne meto-
dologie e strategie didattiche e
avvalendosi di una consolidata rete
di rapporti con le aziende del terri-
torio, l’Alberghiero di Ladispoli
offre tre indirizzi di studio:
Enogastronomia (con la nuova
opzione in Prodotti dolciari artigia-
nali e industriali), Servizi di Sala e
Vendita, Accoglienza Turistica.
Enogastronomia: Il diplomato è in
grado di intervenire nella valoriz-
zazione, produzione, trasformazio-
ne, conservazione e presentazione
dei prodotti enogastronomici; ope-
rare nel sistema produttivo pro-
muovendo le tradizioni locali,
nazionali e internazionali e indivi-
duando le nuove tendenze enoga-
stronomiche.  Servizi di sala e di
vendita: Il diplomato è in grado di
svolgere attività operative e gestio-
nali in relazione all’amministrazio-
ne, produzione, organizzazione,

erogazione e vendita di prodotti e
servizi enogastronomici; interpre-
tare lo sviluppo delle filiere enoga-
stronomiche per adeguare la pro-
duzione e la vendita in relazione
alla richiesta dei mercati e della
clientela, valorizzando i prodotti
tipici.  
Accoglienza turistica: Il diplomato
è in grado di intervenire nei diversi
ambiti delle attività di ricevimento,
di gestire e organizzare i servizi, in
relazione alla domanda stagionale
e alle esigenze della clientela; di
promuovere i servizi di accoglienza
turistico-alberghiera anche attra-
verso la progettazione di prodotti
turistici che valorizzino le risorse
del territorio.  
Il curriculum si basa su: -  un’area
di istruzione generale con discipli-
ne fondamentali per la preparazio-
ne culturale di base;  - un’area di
indirizzo con le materie professio-
nalizzanti (Enogastronomia /
Servizi di Sala e Vendita /
Accoglienza Turistica); - due lin-
gue: inglese e francese in tutto il
quinquennio; - stage, tirocini di for-
mazione ed orientamento, alter-
nanza scuola-lavoro presso grandi
aziende e strutture del settore eno-
gastronomico e turistico, in Italia e
all’estero (in particolare, in
Inghilterra); - possibilità di preve-
dere attività ed insegnamenti facol-
tativi, in linea con le più aggiornate
richieste del mercato professionale.

Convenzione fra l’Alberghiero 
e l’ass. ‘APS Litorale 
Nord’ per il recupero 
delle eccedenze alimentari

Al via il Torneo di Calcio a 11
‘Corriere dello Sport Junior Club’
Il 24 gennaio il ‘Di Vittorio’ in campo contro il ‘Salvo d’Acquisto’
Torna anche quest’anno l’appuntamento
con il torneo regionale ‘Corriere dello Sport
Junior Club’, presentato recentemente allo
Stadio Olimpico.  “Si tratta di un’esperienza
altamente educativa, formativa e inclusiva –
ha affermato il Prof .Ilario Bombardieri,
Docente di Scienze Motorie e Coordinatore
del Torneo per l’Istituto Superiore
‘Giuseppe Di Vittorio’ di Ladispoli – che
riscuote sempre uno straordinario apprez-
zamento da parte dei nostri studenti. La pre-
parazione del torneo richiede un complesso
lavoro organizzativo: riunioni preliminari,
raccolta delle certificazioni e di tutta docu-
mentazione necessaria. Ma il premio miglio-
re per me è, ogni anno, l’entusiasmo con cui
i nostri allievi partecipano alla competizio-
ne. L’obiettivo è quello di diffondere sempre
di più, nella scuola, la cultura dello sport.
Purtroppo, come è noto, il curriculum scola-
stico e i piani di studio non assegnano la
dovuta attenzione alle Scienze Motorie. Nel
nostro Paese esiste da sempre un autentico
‘paradosso educativo’: tutti sono disposti a
riconoscere astrattamente l’alto potenziale
formativo dello sport per il corretto svilup-
po della personalità e per la maturazione di
tutte quelle capacità e abilità emotive e intel-
lettive funzionali ad una crescita armonica,
ma assai limitato rimane purtroppo lo spa-
zio che i piani di studio e i curricula scolasti-
ci riservano all’educazione fisica. Con inizia-
tive come quella che ci vede impegnati nel
Torneo del Corriere dello Sport e con tutte le
altre che promuoviamo nel corso dell’anno,
puntiamo a qualificare e migliorare ulterior-
mente l’offerta formativa del nostro Istituto,
che rappresenta ormai nel territorio – anche
per questo motivo - un punto di riferimento
imprescindibile”.  «Ogni anno, all’inizio del

torneo, c’è una grandissima emozione. – ha
affermato Mario Casali, Presidente della
Wellness Town durante la conferenza di
presentazione del Torneo – Stavolta però c’è
un pizzico di orgoglio in più vista la gran-
dezza che ha raggiunto questo torneo che
non è solo una competizione sportiva ma la
dimostrazione concreta di come il calcio sia
una scuola di vita e di rispetto. Concetti che
sono alla base di questo torneo, da sempre.
Non posso non ringraziare tutti coloro che
hanno creduto in noi sin dall’inizio come il
Corriere dello Sport-Stadio, la Regione
Lazio, l’Università Unicusano, la Guardia di
Finanza e tutti i nostri sponsor. Quest’anno

si è aggiunto l’Istituto di Credito Sportivo:
una new entry che ci sprona ad alzare sem-
pre di più l’asticella. Tante le novità di que-
st’anno: due sole categorie e tutte le squadre
della regione mischiate nei vari raggruppa-
menti. Inoltre ospiteremo la mostra
“Cent’anni d’azzurro” che ripercorre non
solo le gesta della Nazionale ma anche la
storia del nostro Paese». Prima di partecipa-
re agli incontri, come previsto dagli organiz-
zatori, gli allievi hanno sottoscritto un Patto
Etico ispirato ai valori fondamentali della
cultura sportiva. Prima partita, venerdì 24
gennaio: ‘Di Vittorio’ contro ‘Salvo
D’Acquisto’.

In esito al Progetto “Futuri
professionisti del food contro
lo spreco alimentare”, che si è
svolto all’Istituto Alberghiero
di Ladispoli sul tema del con-
sumo consapevole, grazie alla
collaborazione con ‘APS
Litorale Nord’ - l’Associazione
di promozione sociale nata allo
scopo di difendere e valorizza-
re con ogni possibile strumen-
to il territorio, il paesaggio e le
loro risorse - è stata siglata una
convenzione in base alla quale
l’Associazione potrà ritirare
ogni venerdì presso l’Istituto
Alberghiero, i cibi cucinati non
consumati e i prodotti in esu-
bero eventualmente disponibi-
li al termine delle esercitazioni
pratiche svolte nei Laboratori
di Enogastronomia. “Si tratta
di una decisione di estrema
importanza. - ha affermato la
Vicepreside dell’Istituto

Alberghiero Prof.ssa Valeria Mollo, promotrice dell’iniziativa -
Il progetto ha riscosso in questi mesi l’interesse e l’apprezza-
mento dei nostri studenti e l’inserimento dell’Istituto
Alberghiero nel circuito di recupero e di ‘economia circolare’
già posto in essere a Ladispoli dall’Associazione ‘APS Litorale
Nord’ è testimonianza della possibilità di contribuire - ciascu-
no nel proprio ambito - all’adozione di comportamenti respon-
sabili che contribuiscono a migliorare la società in cui viviamo
e operiamo”. La Vicepreside dell’Istituto Alberghiero Prof.ssa
Valeria Mollo ha sottolineato inoltre l’importanza del ruolo
delle giovani generazioni, che devono farsi testimoni, anche
rivolgendosi al mondo degli adulti, di una profonda coscienza
civica e ambientalista: una sensibilità - ha ricordato la Prof.ssa
Mollo - che deve partire dal basso e dai piccoli gesti del quoti-
diano.

Alberghiero: “Crescere... con gusto, la scuola 
che fa la differenza”. Domani secondo Open Day
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Bordoni: “La Raggi
vuole bloccare Roma
in un lungo ponte 
dell’immobilità”

Inquinamento dell’aria a Roma, Astorre (PD)  

“Sulle tematiche ambientali non si improvvisa
e soprattutto non si può arrivare impreparati”

E’ stato preso ed arrestato il rapi-
natore che svaligiò una ricevitoria
sulla Prenestina, a Roma, lo scorso
9 novembre. In particolare i cara-
binieri della Compagnia Roma
Casilina hanno dato esecuzione ad
una ordinanza di custodia caute-
lare in carcere emessa dal Giudice
per le indagini preliminari a carico
di un uomo di 43 anni, romano,
già noto alle forze dell’ordine.
L’attività investigativa, diretta dal
Gruppo reati gravi contro il patri-
monio, è stata coordinata dal pro-
curatore aggiunto Lucia Lotti. 

Il 9 novembre un uomo, armato di
pistola, con il volto parzialmente
travisato aveva fatto irruzione
nella ricevitoria in orario di chiu-
sura e sotto la costante minaccia
dell’arma si era fatto consegnare
l’incasso, circa 2500 Euro, scap-
pando via subito dopo. Prima di
darsi alla fuga venne colpita con
un pugno la dipendente della rice-
vitoria (che ebbe lesioni guaribili
in 15 giorni). Inoltre fu chiuso la
saracinesca dell’esercizio - si spie-
ga in una nota dell’Arma - allo
scopo di impedire l’immediata

uscita delle vittime sulla via. 
Le indagini basate principalmente
sulla visione dei filmati di video-
sorveglianza, hanno consentito ai
carabinieri di indirizzare imme-
diatamente l’attenzione verso il
sospettato, sulla scorta di alcune
caratteristiche fisiche notate. Le
successive attività ispettive hanno
permesso di confermare l’identità.
Le ricerche dell’uomo hanno con-
sentito il suo rintraccio nella zona
del Quarticciolo. L’arrestato, è
stato portato nel carcere di Regina
Coeli.

I Carabinieri della Compagnia Roma Casilina grazie alla videosorveglianza hanno fermato un 43enne romano

Arrestato il rapinatore che svaligiò una ricevitoria sulla Presnestina

“Tutelare la salute pubblica?
La sindaca Raggi sbaglia
ancora, perché sulle temati-
che ambientali non si
improvvisa e non si può
arrivare impreparati”. Così
Bruno Astorre, segretario
del PD Lazio, sulle critiche
riguardanti il blocco alla cir-
colazione delle automobili
diesel. 
“Per liberare la città dallo
Smog non servono certo
misure spot che mettono in
seria difficoltà i cittadini di
Roma e dell’area metropoli-
tana che ogni giorno si reca-
no a lavoro con l’auto, tra
cui anche le categorie di arti-
giani, commercianti e
imprenditori che, come
denunciato dalla CNA, sono
state fortemente penalizza-
te. Del resto. con le stazioni
metro chiuse e gli autobus
che, quando non si incendia-
no, circolano a singhiozzo, è
davvero difficile - ha conti-
nuato - immaginare una
mobilità alternativa. La sin-
daca è costantemente in
attesa dei dati, come sostie-

ne lei stessa? Le rilevazioni
dell’Arpa dopo la seconda
delle tre giornate di stop

non lasciano adito a molte
interpretazioni: non c’è stato
alcun abbassamento della

concentrazione delle polveri
sottili. Una beffa per i citta-
dini e per l’ambiente”.

“Chi doveva andare dal con-
cessionario a ritirare la mac-
china nuova, magari un Diesel
Euro6, può ormai anche
rinunciarci considerato che la
limitazione alla circolazione
dei veicoli nella Fascia verde,
partita dall’inizio della setti-
mana è stata prorogata dal
Comune di Roma anche per
domani 17 gennaio per tutti i
veicoli privati alimentati a
gasolio. La Raggi vuole bloc-
care Roma in un lungo ponte
dell’immobilità verso la
Domenica ecologica”. Lo
dichiara in una nota il consi-
gliere capitolino della Lega-
Salvini Premier, Davide
Bordoni. “Secondo i dati Aci -
prosegue Bordoni - nel

Comune di Roma circolano
oltre 300 mila auto diesel euro
5 e 6 ma il peso delle emissio-
ni di PM10 delle auto diesel è
pari allo 0,15% del totale
immesso giornalmente nella
Capitale. Non si capisce per-
ché bloccare centinaia di
migliaia di auto per un contri-
buto alla qualità dell’aria
quasi nullo”. “Sarebbe stato
più giusto pensare a misure
alternative come il lavaggio
delle strade sperimentato in
molte città europee, o una
seria programmazione delle
targhe alterne, rispetto agli
effetti praticamente nulli deri-
vanti dal blocco delle auto die-
sel Euro 5 ed Euro 6”, conclu-
de.
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“Lo avevo detto a più riprese
che prima di intervenire su
vicende che non si conoscono,
creando solo problemi, biso-
gnerebbe conoscere le situa-
zioni, studiarle e trovare le
giuste soluzioni”. Così in una
nota Dario Nanni consigliere
del VI Municipio. “La vicen-
da della chiusura del Parco
Adelandia è l'ennesima prova
che siamo al cospetto di dilet-
tanti allo sbaraglio, che non
solo non trovano soluzioni
ma creano continuamente
problemi. Ricordo che il
Parco Adelandia svolge la sua
attività da quasi 40 anni, sulla
base di un'autorizzazione
concessagli dall'allora VIII
Circoscrizione e che, durante
questi decenni, chi ha gestito
quell'attività ha sempre paga-
to regolarmente ogni mese il
canone di affitto. 
Mi permetto di ricordare la
valenza sociale di questa atti-
vità, che è stata un punto di
riferimento per il quartiere
più popoloso di Roma, nel
quale sono cresciute intere
generazioni, dove non è mai

accaduto nulla e nel quale
sono stati ospitati gratuita-
mente i bambini meno fortu-
nati. Lunedì - conclude Nanni
- presenterò una richiesta

d'intervento al Prefetto di
Roma, perché, come avevo
anticipato nei mesi scorsi,
chiudere quel parco in quel
quartiere creerà un problema

gravissimo dal punto di vista
sociale, e ne è la riprova la
plebiscitaria raccolta di firme
di migliaia di cittadini contra-
ri alla sua chiusura”.

Chiude il parco giochi Adelandia
Il consigliere Nanni: “La chiusura del parco è la prova che siamo al cospetto 
di dilettanti allo sbaraglio, che non trovano soluzioni ma creano problemi”

“Il profilo Facebook della sin-
daca Virginia Raggi, da qual-
che tempo, è sotto attacco di
alcuni simpatici “troll”. Si trat-
ta di profili falsi, alcuni con
nomi molto simili, che non
fanno altro che inserire insulti
e commenti negativi o, in certi
casi, pubblicare reazioni che
ridicolizzano i post” - lo affer-
ma su Fb il M5S Roma. “Non
stiamo parlando di critiche
genuine, ma di qualcuno che,
evidentemente, ha interesse a
gettare fango sui risultati del-
l’amministrazione M5s. Non
importa capire chi sia - anche
se qualcuno non è proprio
così bravo a nascondere la sua
identità - quanto piuttosto sot-
tolineare la miseria politica di
chi opera in questo modo
sgangherato” - aggiungono.
“Noi, da parte nostra, siamo
sicuri dell’apprezzamento che
la nostra sindaca riscuote tra i
cittadini e sui social, nono-
stante questi maldestri tentati-
vi di screditare chi lavora ogni
giorno per Roma e per i roma-
ni” - concludono.

Il M5S fa luce
sugli attacchi
fatti al profilo
FB della Sindaca

“Si precisa che non vi è stato
alcun accesso abusivo al siste-
ma informatico aziendale, in
quanto i dipendenti in que-
stione erano in possesso di
regolari credenziali di accesso
in conformità con quanto pre-
visto per le attività da loro
svolte” - lo comunica in una
nota Ama S.p.A, in riferimen-
to a quanto riportato da alcu-
ni organi di stampa sull’ac-
quisizione nella giornata di
ieri di documenti da parte
della Guardia di Finanza
presso la Direzione generale
della municipalizzata capito-
lina per l’Ambiente. Ama
S.p.A. ricorda infine “che l’in-
dagine è scattata a seguito di
una denuncia effettuata dalla
stessa azienda, che resta a
totale disposizione delle
Autorità inquirenti”.

AMA: ‘Non c’è
stato nessun 
accesso abusivo 
ai sistemi da parte 
dei dipendenti’

“La Regione Lazio ha proro-
gato con un Decreto del
commissario ad acta al 31
dicembre 2020 le disposizio-
ni in merito all’assistenza
sanitaria, sociosanitaria e
sociale per i cittadini resi-
denti nei comuni colpiti dal
terremoto. Si tratta nello
specifico dei comuni di
Accumoli, Amatrice, Posta,
Cittareale, Borbona,
Antrodoco e Leonessa”. Lo
comunica in una nota
l’Assessorato alla Sanità e

l’Integrazione Sociosanitaria
dellaRegione Lazio. 
“I residenti sono dunque
esentati dalla compartecipa-
zione alla spesa sanitaria a
carico del SSR tramite codice
T16 (popolazione colpita dal
terremoto) relativa alle pre-
stazioni di specialistica
ambulatoriale erogate da
strutture pubbliche e private
accreditate ed inoltre all’as-
sistenza farmaceutica per i
prodotti di assistenza farma-
ceutica integrativa e protesi-

ca e per il latte artificiale per
la prima infanzia. Sono
esentate inoltre le persone
fisiche residenti e le imprese
con sede operativa o legale
nei comuni indicati dal
pagamento delle tariffe per
le prestazioni erogate dalla
Asl di Rieti. Sono sospesi
infine i termini di pagamen-
to per i residenti o le attività
produttive oggetto di san-
zioni amministrative in
materia igienico sanitaria”
conclude la nota.

La Regione Lazio ha prorogato l’esenzione 
dei ticket nei Comuni colpiti dal terremoto

Il Comune di Roma guarda
al futuro dell’Ente e scom-
mette su coloro che sono stati
teenager negli anni 2000.
Domani alle ore 14 in campi-
doglio la sindaca di Roma
Virginia Raggi insieme all’as-
sessore al Personale,
Anagrafe e stato civile,
Servizi Demografici ed
Elettorali Antonio De Santis
presentano ‘Programmare il
futuro dell’ente: spazio ai
Millenials. Al via il nuovo
concorso di Roma Capitale’.

Raggi presenta 
il nuovo concorso:
spazio ai Millenials

La Galleria Giovanni XXIII, nella quale da lunedì 20 partono i lavori di
riqualificazione per una maggiore sicurezza di automobilisti e motoci-
clisti, resta chiusa per 30 giorni invece che per due mesi e mezzo. I
lavori per la riqualificazione della “canna nord” durano dunque un
mese, al massimo 35-40 giorni di chiusura totale, invece dei 75 previsti
inizialmente nel cronoprogramma. Questo consente di riaprire la
Galleria al traffico circa 35 giorni prima. Le residue operazioni di com-
pletamento dei lavori saranno eseguite in orario notturno. La contra-
zione dei tempi di chiusura totale è possibile grazie alle lavorazioni che
le imprese iniziano da subito su entrambi gli accessi della galleria, per
convergere poi verso la parte centrale. Il Dipartimento Lavori Pubblici
(Simu) di Roma Capitale coordina le operazioni. I lavori nel tratto della
“canna sud”, in direzione dello Stadio Olimpico/Salaria, previsti ini-
zialmente ad aprile, saranno eseguiti a luglio, dopo la chiusura delle
scuole e dopo le partite dell’Europeo di calcio. 

Galleria Giovanni XXIII, lunedì 20 iniziano
i lavori per la riqualificazione della canna nord
Dimezzati a circa 30 giorni i tempi di chiusura
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Il ministro Stefano Patuanelli 
conferma il suo sì alla revoca
della concessione ad Autostrade

Autostrade afferma che con la revoca
della concessione è la fine dell’azienda
Per convincere il Governo 7,5 miliardi di investimenti e mille assunzioni
Autostrade invoca la “pacifi-
cazione”, promette investi-
menti per 7,5 miliardi di euro
e mille assunzioni per evitare
la scure della revoca della con-
cessione. In un’intervista al
quotidiano la Repubblica,
l’amministratore delegato
Roberto Tomasi parla delle
linee del piano strategico
2020-2023 di “trasformazione
dell’azienda”. Il suo obiettivo
è salvare l’azienda dalla chiu-
sura. 
“Senza le concessioni e con
l’indennizzo previsto dal
decreto Milleproroghe l’azien-
da andrà in default - dice -
preoccupazione per il futuro
dei settemila dipendenti del-
l’azienda che lavorano con
dedizione e per la possibilità
di essere una risorsa per que-
sto Paese. E nonostante tutti
gli sforzi che stiamo facendo,
non sarà semplice recuperare i
downgrading finanziari”.
Sui report aggiustati, Tomasi
afferma che è “una vicenda
deprecabile. Siamo intervenuti
rimuovendo i responsabili.
Pensiamo che si debba cam-
biare per ricostruire la fiducia
tra noi e gli utenti, tra noi e il
Paese. Il crollo del Morandi è
stato uno spartiacque. Questa
azienda va trasformata e que-

sto piano strategico vuole
esserne la dimostrazione.
Serve un cambio culturale e di
modelli manageriali”.
L’Ad spiega che il piano
approvato dal Cda è l’ultima
offerta al Governo perché non
ricorra alla revoca delle con-
cessioni: “Qesta è una parte
importante. Siamo convinti
che le grandi opere infrastrut-
turali, assolutamente necessa-
rie per il Paese, si possano fare
quando c’è coesione, non
quando si consumano batta-
glie l’uno contro l’altro. Serve

pacificazione. Nel nostro
piano c’è scritto quello che
pensiamo sia necessario: una
crescita degli investimenti con
un incremento pari a tre volte
quello realizzato negli ultimi
anni; un aumento delle risorse
destinate alla manutenzione
del 40%; l’assunzione nell’arco
del quadriennio 2020-2023 di
mille persone; l’avvio di una
processo di digitalizzazione
sia dei controlli delle opere
d’arte lungo la nostra rete
autostradale, sia dei processi
aziendali. Vogliamo investire

in ricerca e innovazione ed
essere attenti alla sostenibilità.
Per fare tutto questo, però,
non possiamo prescindere
dalla necessità di avere un
piano economico finanziario
bilanciato con una prospettiva
di medio-lungo termine”.
La promessa di Aspi
Nel nuovo piano strategico
2020-2023 di Autostrade per
l’Italia (Aspi) “è previsto un
programma di assunzioni di
mille persone tra ingegneri,
tecnici, operai, addetti auto-
stradali ed esattori che saran-
no impiegati per la realizza-
zione delle principali attività
contenute nel piano” - lo affer-
ma la società del gruppo
Atlantia, sottolineando che “le
linee guida prevedono una
forte valorizzazione delle
competenze e delle risorse
umane presenti in azienda
attraverso specifici program-
mi di formazione e sviluppo
dei talenti”.
“La sicurezza su strada, nei
cantieri e nei luoghi di lavoro -
aggiunge Aspi - viene consi-
derata una delle priorità fon-
damentali per lo sviluppo del
piano strategico. Per questo
saranno sviluppate specifiche
iniziative anche in collabora-
zione con la polizia stradale”.

Il ministro dello Sviluppo eco-
nomico, Stefano Patuanelli
(nella foto), conferma il suo sì
alla revoca delle concessioni
ad Autostrade. “Non si tratta
di mettere bandierine - dice in
un’intervista al quotidiano la
Repubblica - la revoca è la con-
seguenza dei 43 morti nel crol-
lo del ponte Morandi. Lo stato
manutentivo delle strade
gestite da Aspi fa percepire un
senso di insicurezza ai cittadi-
ni che salgono in macchina. Al
di là di casi particolari, è inne-
gabile che le verifiche sulle
manutenzioni fatte da Aspi
sono state più che negative.

Non è una ripicca”.
Patuanelli precisa che “trovare
eventuali colpevoli è compito
della magistratura, non del
governo. Il sistema delle con-
cessioni doveva portare più
investimenti, più sicurezza,
pedaggi più bassi, ma ha por-
tato solo utili per il privato,
meno sicurezza e meno inve-
stimenti. Il rapporto tra profit-
ti e investimenti del sistema
delle concessioni è più alto che
in qualsiasi altra realtà
imprenditoriale. Continuerà a
esserci una rete autostradale e
la necessità di manutenerla e
di gestirla”.
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La Giunta per le immunità del Senato voterà il
20 gennaio l’autorizzazione a procedere nei
confronti di Matteo Salvini. L’ha deciso la
Giunta per il regolamento, approvando l’ordi-
ne del giorno del centrodestra per un verdetto
il 20, nonostante scadano oggi i giorni perento-
ri.
Alla votazione ha partecipato anche la presi-
dente del Senato Casellati, votando a favore.
Nella Giunta, reintegrata di due senatori di
maggioranza, le due parti sono 6 a 6, esclusa la
presidente. Polemiche nella maggioranza per la
decisione della presidente che però “respinge
ogni messa in discussione della propria terzie-
tà”.
Il Pd diserterà la Giunta delle immunità il 20
gennaio? “Non lo so, ne ragioneremo. Di sicuro
la Giunta si riunisce in modo illegittimo”, ha
risposto il capogruppo del Pd Andrea Marcucci
al termine della Giunta per il regolamento del
Senato. “Ma la cosa più grave - ha aggiunto - è
che noi avevamo proposto che si riunisse oggi
per completare il nostro lavoro, ma evidente-
mente questa cosa non era di gradimento. Così
hanno fatto un colpo di mano gravissimo.
Siamo molto preoccupati per la democrazia”.
“Trovo molto grave che cinque minuti prima si
stabilisca che il termine è perentorio (entro il
quale decidere sulla richiesta di un’autorizza-
zione a procedere, ndr) e dopo 5 minuti, non
dopo un giorno, si procede a stabilire che il ter-
mine non è perentorio e quindi si può assoluta-
mente derogare. E questo è successo dopo che
la presidente Casellati ha più volte affermato
che lei non avrebbe partecipato al voto per la
Giunta. Invece, ha fatto una scelta che non pos-

siamo non considerare di parte, questo non ce
lo saremmo mai aspettati”, l’ha detto la capo-
gruppo del Misto Loredana De Petris uscendo
dalla riunione della Giunta per il regolamento.
“In riferimento alla seduta odierna della Giunta
per il regolamento, il presidente del Senato
Elisabetta Casellati respinge con forza ogni
ricostruzione dei fatti che in qualche modo
possa mettere in discussione la terzietà della
sua azione ovvero connotarla politicamente,
perché non si può essere terzi solo quando si
soddisfano le ragioni della maggioranza e non
esserlo più, quando si assumono decisioni che
riguardano il corretto funzionamento del
Senato”.

Salvini e il sequestro della nave Gregoretti, si 
vota lunedì 20 gennaio per mandarlo a processo

Renzi sulla legge elettorale: “Lo sbarramento al 5%
non mi preoccupa, noi andremo a doppia cifra”

Convegno su antisemitismo, Bertoldi (Alleanza per Israele):
Matteo Salvini e la Lega hanno usato parole molto chiare 
“Matteo Salvini e la Lega
hanno usato parole molto
chiare contro tutti gli antise-
mitismi, depositato mozioni
parlamentari per contrastare
l’antisemitismo e il boicottag-
gio d’Israele, tutto questo rap-
presenta un impegno nonché
un dato politico molto impor-

tante. Credo una volta per
tutte non via sia margine d’in-
terpretazione anche rispetto
ai rapporti con l’estrema
destra antisemita. Chi non
riconosce che Salvini e la Lega
siano ormai da ritenersi since-
ri Amici d’Israele è intellet-
tualmente disonesto. Quella

di ieri è stata una giornata
positiva per l’Italia, Israele e
la lotta all’antisemitismo e
bisogna esserne felici a pre-
scindere dalle proprie simpa-
tie politiche” - così
Alessandro Bertoldi,
Presidente di Alleanza per
Israele.

“Non è un problema lo sbarramen-
to al 5%, noi andremo a doppia
cifra. Lo facciamo tranquillo il 5%,
non so se il M5s farà il 5% in
Toscana, Emilia Romagna e poi
nelle varie elezioni. Il Pd va a
rimorchio di un partito fermo e
sfida le leggi della fisica” - lo ha
detto il leader di Italia Viva Matteo
Renzi intervistato a Circo Massimo
su Radio Capital.
Insomma, nessuna preoccupazio-
ne?
“Ma no, quando si arriva alle ele-
zioni sulla base della legge eletto-
rale cambiano le modalità di pre-
sentazione, già adesso l’area che fa
riferimento a un profilo riformista
è, con piccoli partiti e movimenti,
oltre il 10%” ha concluso.



“Nelle ultime due settimane ci sono state
giornate amare e dolci, un punto di svolta
nella storia. I due grandi avvenimenti dei
funerali del generale Qassem Soleimani e
del giorno in cui l’Iran ha attaccato le basi
Usa sono stati 'Giorni di Allah’. I due epi-
sodi, miracoli delle mani di Allah, hanno
mostrato il potere di una nazione che ha
dato uno schiaffo in faccia agli Usa e che
la volontà di Allah è continuare il cammi-
no e conquistare la vittoria” - lo ha detto
la Guida suprema iraniana Ali Khamenei
nel suo primo sermone dopo 8 anni alla
preghiera islamica a Teheran.
“Ho detto sin dall'inizio che non ho alcu-

na fiducia nel dialogo con l’Occidente
sulle nostre attività nucleari e nei genti-
luomini che siedono ai tavoli negoziali e
vestono guanti di seta sulle loro mani di
ferro. Sono al servizio degli Usa. Il dialo-
go con loro è un inganno”, ha detto anco-
ra.
Donald Trump - ha attaccato - è un
“pagliaccio” che finge di sostenere il
popolo iraniano ma poi lo “colpirà alle
spalle con un pugnale velenoso”, dopo
che il presidente americano aveva dichia-
rato anche con un tweet in farsi di suppor-
tare le manifestazioni contro la
Repubblica islamica.

Khamenei contro Trump: 
“E’ un ‘pagliaccio’ che finge 
di sostenere il popolo iraniano”

La Cnn ha convalidato la noti-
zia secondo cui, dopo gli attac-
chi compiuti in Iraq ad Al Asad
da parte iraniana l'8 gennaio, in
risposta all’uccisione di
Soleimani, 11 soldati statuni-
tensi sono rimasti coinvolti,
riportando ferite. La rete ame-
ricana, in merito, ha riferito
quanto detto dal portavoce del
comando centrale, capitano Bill
Urban. Lo stesso, infatti, ha
detto che “i sintomi sono emer-
si giorni dopo il fatto”. Il grup-
po militare che combatte con-
tro lo Stato islamico aveva reso
noto che “mentre nessun mem-
bro del servizio americano è
stato ucciso nell’attacco irania-
no dell’8 gennaio alla base
aerea di Al Asad, molti sono
stati curati per sintomi di com-
mozione cerebrale dall’esplo-
sione e sono ancora in fase di
valutazione” e per “eccesso di
cautela, i membri del servizio
sono stati trasportati dalla base
aerea di Al-Asad, in Iraq, al
centro medico regionale di

Landstuhl in Germania per lo
screening successivo. Se ritenu-
ti idonei, i membri del servizio
dovrebbero tornare in Iraq
dopo lo screening”.
Twitta l’ayatollah Khamenei
“Cosa sono ‘giorni di Allah?’
Sono i giorni in cui si vede la
potenza di Dio negli eventi. Il
giorno in cui decine di milioni
di persone in Iran e centinaia di

migliaia in Iraq e in altri paesi
sono scese in strada per vene-
rare il martire Soleimani,
dando vita al più grande fune-
rale del mondo. Questo è uno
dei giorni di Allah” - così, su
Twitter, l’ayatollah Ali
Khamenei che, nella preghiera
del venerdì che l’Iran è stato al
centro di fatti importanti. “Il
giorno in cui i missili della

guardia rivoluzionaria islami-
ca hanno colpito la base milita-
re americana in Iraq è un altro
dei giorni di Allah” - questo il
testo del secondo tweet, l’aya-
tollah Ali Khamenei. “Una
nazione che ha lo spirito di
schiaffeggiare una potenza
arrogante e molesta mostra la
potenza di Dio - continua - ed è
uno dei giorni di Allah”.
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Attacco iraniano in Iraq contro gli USA,
la Cnn: undici soldati sono rimasti feriti 

Libia, Haftar scrive
a Putin: “Pronti 
ad andare a Mosca 
per l’iniziativa di pace”
Il generale libico Khalifa Haftar
ha scritto una lettera al presi-
dente russo Vladimir Putin
dicendogli di essere pronto a
recarsi a Mosca per proseguire i
colloqui sull’iniziativa di pace
per la Libia. Lo ha reso noto il
Cremlino. “Vi ringrazio ed
esprimo il mio pieno sostegno
all’iniziativa russa di tenere col-
loqui di pace a Mosca, con
l’obiettivo di portare la pace in
Libia. Confermo che siamo
pronti ad accettare il vostro invi-
to a recarci nella Federazione
russa per continuare il dialogo
che è iniziato”, si legge nella
missiva, secondo quanto diffuso
dal Cremlino. Sia Putin, sia
Haftar saranno presenti dome-
nica alla Conferenza di Berlino.
Il generale questo venerdì era
ad Atene. La Grecia è “pronta
ad aiutare la Libia” in modo che
diventi “uno Stato moderno e
democratico” nel quale “i citta-
dini possano esprimersi libera-
mente” ha detto ai giornalisti il
ministro degli Esteri greco

Nikos Dendias al termine di un
incontro di 90 minuti ad Atene
con Haftar. Un incontro descrit-
to da Dendias come “lungo e
interessante”, durante il quale il
ministro greco ha chiesto ad
Haftar di recarsi alla
Conferenza di Berlino in pro-
gramma domenica con “uno
spirito costruttivo” per raggiun-
gere un accordo duraturo sul
cessate il fuoco e il ritiro dei
mercenari.  Augurandosi che
“la Germania protegga le posi-
zioni europee” alla Conferenza
di Berlino, Dendias ha detto che
“Haftar ha condiviso le nostre
posizioni”. La Grecia contesta al
governo di accordo nazionale di
Tripoli del premier Fayez al-
Serraj di aver firmato un accor-
do con la Turchia sui confini
marittimi e la sicurezza. La
Grecia non è stata invitata alla
Conferenza di domenica. Alle
13, ora locale, l’incontro tra
Haftar e il premier greco
Kyriakos Mitsotakis. Il presi-
dente turco Recep Tayyip
Erdogan è tornato ad attaccare il
generale Haftar. “Non è affida-
bile” ha detto, aggiungendo che
le forze di Haftar continuano ad
attaccare Tripoli violando il ces-
sate il fuoco. Lo riporta l’agen-
zia di stampa Anadolu. Intanto
il governo di accordo nazionale
di Tripoli del premier Fayez al-
Serraj ha chiesto alla Germania
di invitare la Tunisia e il Qatar a
partecipare alla Conferenza di
Berlino. Lo riporta l’emittente al
Ahrar, spiegando che il ministe-
ro degli Esteri libico ha inviato
una lettera all'ambasciata tede-
sca a Tripoli con la richiesta.

Sono stati resi noti i dati iniziali del 2019 di Frontex riguardanti
l’immigrazione clandestina, secondo i quali ci sono stati ingressi
illegali per un numero di poco superiore a 139.000 persone, con
un calo del 6% su base annuale e del 92% rispetto al 2015.

In Ue 139.000 accessi
clandestini solo nel 2019 

Migranti
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Il ritorno in teatro del Banco del Mutuo
Soccorso con l’album “Transiberiana”
La tournée dello storico gruppo prog sbarcherà all'Auditorium a fine mese
Dopo l'accoglienza entusiasta
del recente album
"Transiberiana" , quindicesi-
mo lavoro in studio uscito a
maggio dello scorso anno, il
Banco del Mutuo Soccorso
passerà per Roma venerdì 31
sera alla Sala Sinopoli
dell'Auditorium Parco della
Musica. 
La tappa romana fa parte del
tour teatrale iniziato a novem-
bre 2019 da Velletri e andrà
avanti fino a marzo toccando i
principali teatri della nostra
penisola, (tra cui
Campobasso, Genova,
Bologna) portando dal vivo
sia i nuovi brani dell'ultima
fatica musicale sia alcuni
brani storici che hanno fatto
della band di Marino gli alfie-
ri della musica prog rock ita-
liana.
Questo è un periodo felice per
la storica formazione , dopo le
dolorose vicissitudini degli
ultimi anni ( la morte di due
storici componenti come
Francesco "Big" Di Giacomo
nel 2014 e Rodolfo Maltese
l'anno dopo). Il gruppo, gui-
dato dal carismatico tastierista
Vittorio Nocenzi (fondatore
della band nel 1968) , ha ritro-
vato nuova linfa vitale e rin-
novata energia, fortificata
dalla vena creativa ancora
intatta di Nocenzi, e dal con-
tributo fondamentale di una
grande famiglia di musicisti
all'apice della maturità, e con-
sapevoli nel ricreare attraver-
so il nuovo percorso musicale,
quel che pareva unico e mai
più ripetibile. 
Il ritorno discografico del
gruppo con "Transiberiana" a
venticinque anni di distanza
dall'ultimo album in studio
intitolato "13" pubblicato nel
lontano 1994,  ha musicalmen-
te espresso quei cambiamenti,
di costume, di società, di gusti
musicali e non, percepibili ma

senza però perdere quell'es-
senza originale del BMS,
ovvero il suo approccio fuori
dagli schemi, lontano dai luo-
ghi comuni, ma d'avanguar-
dia pur mantenedo un legame
viscerale con le radici della
musica. La stessa ma in forma
ovviamente diversa iniziata
quarantasei anni fa con il
famoso "Salvadanaio" e prose-
guita con lavori che hanno
fatto la storia della musica
rock/prog italiana come
"Darwin!" (1972), "Io sono
nato libero" (1973) e "Canto di
Primavera" (1979).
Il Banco dal vivo proporrà per
la prima volta, i brani che
compongono il nuovo lavoro,
riflesso di tutta la carriera
della band e di ciò che è al
giorno d'oggi, l'altra faccia di

una storia che continua e che
fa proprio il tempo nuovo. Da
"Stelle sulla terra" a "La disce-
sa dal treno", da "L'Assalto dei
Lupi" a "Eterna
Transiberiana". E poi ancora
"Lo Sciamano" e "Oceano :
Strade di Sale" fino ,come
detto, riproporre i brani che
ogni loro fan spera di sentire
di nuovo live ovvero , tra gli
altri, "Il Ragno", "Moby Dick",
"Non Mi Rompete", "Cento
Mani e Cento Occhi", "R.I.P.".
Sul palco con Vittorio Nocenzi
(pianoforte, tastiere e voce)
saliranno Filippo
Marcheggiani (chitarra elettri-
ca) da più di venti anni nel
gruppo, Nicola Di Già (chitar-
ra ritmica) con la band da
diverse stagioni, Marco
Capozi (basso), volto noto ai

fan del prog per la sua mili-
tanza nel Balletto di Bronzo,
Fabio Moresco (batteria) ex
componente del gruppo rock
progressive degli anni '70
Metamorfosi e Tony D'Alessio
(voce), da anni nell'orbita
Banco e che raccoglie la
pesante eredità di Francesco
Di Giacomo senza mai scade-
re nell'emulazione, tracciando
invece una linea stilistica per-
sonale, nel segno della conti-
nuità ma anche del rinnova-
mento.
Appuntamento dunque con la
storica band del Banco Del
Mutuo Soccorso questo mese
venerdì 31 sera presso la Sala
Sinopoli dell'Auditorium
Parco della Musica dalle ore
21,00.

Daran    
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Il capitano Scortichini scommette sul San Martino e guarda lontano

“Borgo in rimonta, sfrutteremo il fattore casa”
Per il Borgo San Martino i prossimi
due impegni casalinghi, domenica
con la Vis Aurelia e poi, dopo sette
giorni, con l’Ostiense, rappresenta-
no un crocevia fondamentale per
comprendere bene e realmente,
quali siano le potenzialità della
squadra. La vittoria esterna di
domenica, un sollievo per il morale,
ha lasciato intuire che questa squa-
dra è dotata delle credenziali corret-
te per ambire alla vittoria finale ma
la reale dimensione del gruppo si

avrà, proprio, dopo il “doppio casa-
lingo”. Se è vero che il primo posto
è a sette lunghezze, è altrettanto
vero che alla fine del campionato
mancano ancora 16 gare da giocare,
con 48 punti in palio e un cammino
ancora lungo e intenso per tutte le
squadre che ambiscono al salto di
categoria. Per Marco Scortichini,
capitano giallonero, è importante
non abbassare la concentrazione e
sfruttare a pieno i match interni:
“Sicuramente il successo di domeni-

ca ha allontanato ombre e insicurez-
ze, ci ha confermato come squadra
forte e compatta. Ora serve dimo-
strare che siamo anche molto di più
- commenta il centrocampista -,
questa squadra ha grandi capacità e
può fare molto bene, ora e nel futu-
ro più prossimo. Nel girone di ritor-
no vedrete la rimonta del Borgo, ne
sono convinto”. Ad Aranova,
domenica prossima, si gioca alle
14.30 con ingresso gratuito per tifo-
si e simpatizzanti. 
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Febbraio 1940: il secondo conflitto
mondiale è iniziato da pochi mesi
e l'Italia non è ancora scesa in
guerra. In quei giorni lo storico e
biografo Emil Ludwig, autore nel
1932 dei celeberrimi Colloqui con
Mussolini, scrive in Svizzera
(saranno pubblicati a New York
due mesi dopo col titolo Three
Dictators) tre brevi e folgoranti
ritratti dei dittatori contempora-
nei: Hitler, Mussolini e Stalin. A
80 anni esatti dalla loro pubblica-
zione il 16 gennaio questo testo

ormai introvabile in Italia è torna-
to sugli scaffali in tutte le librerie
con un nuovo titolo decisamente
provocatorio - “I Dittatori non
cadono dal cielo. Sono i popoli

che vogliono essere schiavi” - gra-
zie a Mind Edizioni, la casa editri-
ce fondata nel 2010 da Francesco
Bogliari (trent’anni di esperienza
ai vertici di grandi marchi come

Sole 24 Ore, Sperling & Kupfer,
Etas/Rizzoli) e Rosamaria Sarno
(giornalista di testate come
Espansione, L’Impresa, Harvard
Business Review) che dichiarano:
“Questi ritratti - di taglio psicolo-
gico e sociologico oltre che politi-
co - sono ancora di utilissima let-
tura, per capire come le dittature
non nascano dal niente ma dalla
volontà stessa dei popoli”.
L’introduzione di Paolo
Giovannini, docente di Storia
contemporanea all’Università di

Camerino, contestualizza l’opera,
evitando facili parallelismi col
presente. Ma al contempo sottoli-
nea quanto sia necessario vigilare
perché - in un’epoca di leaderismi
nazional-populistici - nuove dit-
tature non conquistino il potere.
La tesi - particolarmente attuale -
è infatti che le dittature nascono
quando i leader autoritari trova-
no terreno fertile nei “popoli”
eccitati dalla loro demagogia e dai
loro slogan propagandistici. “I
tedeschi non hanno ereditato

Hitler - scrive infatti Ludwig - ma
lo hanno eletto più volte e, sebbe-
ne milioni di loro lo abbiano fatto
sotto minaccia, altri milioni anco-
ra lo adorano”. Il libro è arricchito
in appendice con il testo integrale
della lunga intervista rilasciata
all’autore da Stalin nel dicembre
1931.  Emil Ludwig - “I Dittatori
non cadono dal cielo. Sono i popoli
che vogliono essere schiavi”.
Introduzione di Paolo Giovannini -
Mind Edizioni - Pagine 144, € 15,00
- www.mindedizioni.com.

L’introvabile di Emil Ludwig, a 80 anni dalla pubblicazione, torna nelle librerie italiane grazie a Mind Edizioni

“I Dittatori non Cadono dal Cielo”  
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2019 // 118 min // Uscita ITA: 30 Gennaio 2020 
Generi: DRAMMATICO, MUSICALE, ROMAN-
TICO, STORICO   Un film di Rupert Goold 
con Renée Zellweger , Rufus Sewell e Michael
Gambon 
distribuito da Notorious Pictures

JUDY

Judy, fim diretto da Rupert Goold, è ispirato
alla poliedrica figura di Judy Garland (Renée
Zellweger), attrice, cantante e ballerina statuni-
tense, nota al grande pubblico soprattutto per
l'interpretazione di Dorothy ne Il mago di Oz.
Una carriera brillante iniziata in giovane età, la
sua, e proseguita con grandi successi - come
Incontriamoci a St. Louis ed È nata una stella -
che hanno accompagnato .....

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2019 // 106 min // Uscita ITA: 30 Gennaio 2020 
Generi: COMMEDIA, RAGAZZI, FANTASTICO
Un film di Stephen Gaghan 
con Robert Downey Jr. , Antonio Banderas e
Michael Sheen 
distribuito da Universal Pictures

DOLITTLE

Siamo nell'epoca Vittoriana: dopo aver perso la
moglie sette anni prima, l'eccentrico Dr.
Dolittle, un noto veterinario, diventa un reclu-
so nella sua villa, con la sola compagnia dei
suoi numerosi animali esotici. Ma quando la
giovane Regina si ammala gravemente, il
Dottore è costretto a intraprendere un viaggio
avventuroso su un'isola leggendaria in cerca di
una cura.

2019 // 97 min // Uscita ITA: 20 Gennaio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO
Un film di Andrej A. Tarkovskij 
distribuito da Lab 80

ANDREJ TARKOVSKIJ: IL
CINEMA COME PREGHIERA

Andrej Tarkovskij. Il cinema come preghiera,
film diretto da Andrej A. Tarkovskij, è un docu-
mentario sul cineasta russo che racconta trami-
te materiale d'archivio e inedito la sua vita e la
sua arte. Otto opere formano la sua filmografia,
ritenuta un intero capolavoro della cinemato-
grafia mondiale, che ha mosso critici, studiosi e
spettatori ad analizzare e tentare di comprende-
re la sua poetica.

2019 // 110 min // Uscita ITA: 23 Gennaio
2020 
Generi: DRAMMATICO, GUERRA
Un film di Sam Mendes 
con George MacKay , Dean-Charles
Chapman e Mark Strong 
distribuito da 01 Distribution

1917

Durante la Prima Guerra Mondiale due soldati
britannici, Blake e Schofield, sono incaricati di
una missione apparentemente impossibile: riu-
scire ad attraversare il territorio nemico per con-
segnare un messaggio di vitale importanza che
potrebbe salvare la vita di centinaia di soldati,
compreso il fratello di Blake.

33

2018 // 82 min // Uscita ITA: 20 Gennaio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO
Un film di Don Millar 
distribuito da Wanted

BOTERO - UNA RICERCA
SENZA FINE

Fernando Botero è l'artista colombiano più famo-
so nel mondo. Nato a Medellin nel 1932, ha vis-
suto a Firenze negli anni '50, a New York nei '60
e nei '70 a Parigi. Le sue sculture giganti e le sue
forme naif, sensuali e sinuose sono riconoscibili a
prima vista e ben note ai pubblici d'Europa e degli
Stati Uniti...

2020 // Uscita ITA: 29 Gennaio 2020 
Generi: EVENTO SPECIALE
Un film distribuito da Nexo Digital

ROYAL OPERA HOUSE
LA BOHÈME

La trama di Royal Opera House: La Bohème
(2020). Adattamento della famosa opera lirica di
Giacomo Puccini: la storia del povero poeta
Rodolfo e della sarta Mimì, malata di tubercolosi.
Mimì è gravemente malata di tubercolosi e, affin-
ché possa trovare un amante più ricco che possa
curarla...

2020 // Uscita ITA: 30 Gennaio 2020 
Generi: AZIONE, THRILLER
Un film di William Eubank 
con Jessica Henwick , Kristen Stewart e T.J.
Mille distribuito da Walt Disney Studios Motion
Pictures Italia

UNDERWATER

La storia è quella di un gruppo di ricercatori subac-
quei che si immerge fino a un laboratorio posiziona-
to 7 miglia sotto il livello del mare. Quando un terre-
moto distrugge gran parte della struttura, ai nostri
eroi resta solo da tentare azioni estreme: già solo così
la situazione è critica, ma ad aggravarla ci pensano
misteriose creature assetate di sangue...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2020 // 136 min // Uscita ITA: 30 Gennaio 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Destin Cretton 
con Michael B. Jordan , Jamie Foxx e Brie
Larson 
distribuito da Warner Bros

IL DIRITTO DI OPPORSI

Il Diritto di Opporsi, film diretto da Destin
Daniel Cretton, è la storia di Bryan Stevenson
(Michael B. Jordan), un avvocato che ha scel-
to di impiegare la sua professione per lottare
affinché le ingiustizie non rimangano impuni-
te. Dopo la laurea ad Harvard, Bryan decide di
rinunciare alle diverse cause remunerative, ma
sceglie di intraprendere una strada più difficile
e meno battuta.
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